

Abbé Deville - Par. St Etienne. St Mihiel

1

PAROISSE SAINT-ÉTIENNE
DE
SAINTE-MIHIEL (MEUSE)

TÉLÉPHONE 295

Pèlerinage dépendant de la
Paroisse St-Etienne de
St-Mihiel

Le 5 novembre 1965.

R

Mademoiselle de HEDOUVILLE
6, rue Chevert
PARIS - VIII^o

Mademoiselle,

Voici les renseignements demandés dans votre lettre du 25 octobre.

1^o- Pèlerinage à N.D. de Bon-Secours

Lieu : Chapelle terminale de l'Eglise-à St-Etienne

Objet : Vierge au manteau, dite N.D. de Bon-Secours.

Image vénérée : statue en terre cuite, réplique de la célèbre statue due à Mansuy et Gauvin, vénérée à l'église de Bon-Secours (sortie est de Nancy)

Importance : le pèlerinage a eu lieu tant que la statue se trouvait dans l'église du couvent des Minimes, d'où elle provient, c'est-à-dire probablement jusqu'à la Révolution. Il se faisait le quatrième dimanche après Pâques. L'église était située dans un faubourg est de St-Mihiel.

Actuellement il n'y a plus de pèlerinage à date fixe, mais la statue reçoit beaucoup de visites à longueur d'année.

SAINTE-MIHIEL (Meuse)

NOTRE-DAME DE BON SECOURS

1/50000 : XXXII. 14 - Saint. Mihiel - Centre Ouest de la carte

Canton et doyenné de S. Mihiel; paroisse S. Etienne.

Michelin 57 pli 7 12. Saint-Mihiel est l'ancienne capitale du Barrois ducal.

Environnement religieux : abbaye bénédictine de Saint-Mihiel

Dans une chapelle au bas du collatéral nord de l'église S. Etienne, statue en terre cuite de la Vierge au manteau, Notre-Dame de Bon Secours, réplique de celle de Nancy due à Mansuy Gauvin. (XVI^e s.) Sur les murs de la chapelle, nombreux ex-voto.

Les Minimes qui dirigeaient à Saint-Mihiel depuis 1617 la confrérie du Rosaire accueillait les pèlerins venant prier dans leur église la statue de N.D. de Bon Secours. Sa fête était célébrée le 4^e dimanche après Pâques. En 1728, Benoît XIII accorda une indulgence à ceux qui visiteraient N.D. de Bon Secours non seulement le jour de sa fête, mais à Noël, Pâques, la Présentation et la Visitation de Marie. A la Révolution, l'église fut transformée en remise; statue sauvée. Après la Révolution elle fut mise à Saint-Etienne où elle a sa chapelle depuis 1824. Avant la Révolution il y avait à Saint-Etienne une autre statue miraculeuse (Notre-Dame la Miraculeuse). On ne sait ce qu'elle est devenue. Actuellement il n'y a plus de pèle inage à date fixe, mais la statue reçoit beaucoup de visites à longueur d'année. (curé)